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.Вчера в Барнауле начался IV Си-
бирский международный форум 
по оздоровительному и медицин-
скому туризму.

Он продлится до 19 октября и пройдет на 
двух площадках: в Барнауле и Белокурихе. 
Участники форума обсудят формирование 
медицинского турпродукта в России, запрос 
на здоровое питание, самые главные тренды. 
А еще расскажут, как не стать жертвой серого 
рынка косметических услуг.

Отметим, что на форум в Алтайский край 
приехали представители туристического 
и научного сообществ, курортной отрасли, 
медицинских организаций.

– По оценкам экспертов, в ближайшие де-
сять лет спрос на медицинский туризм будет 
расти на 25 процентов ежегодно, – говорит 
врио заместителя начальника управления 
Алтайского края по внешним связям, ту-
ризму и курортному делу Елена Евсюкова. 
– Конечно, мы заинтересованы в участии в 
этом процессе. В крае за последние годы сде-
ланы серьезные шаги в развитии медицины. 
Создан кластер, укреплена база медицин-
ских учреждений. Мы готовы принимать 
подобного рода туристов из других регионов 
и стран. Проблема в том, что пока туризм и 
медицина развиваются параллельно. Наша 
задача – объединить потенциал двух сфер.

Наиболее популярные услуги, которые 
оказывают клиники нашего региона, связа-
ны с косметологией и стоматологией. Очень 
востребована пластическая хирургия. Цены в 
клиниках Алтайского края дешевле примерно 
в три раза по сравнению с другими.

Отметим, что до 2014 года примерно
1 процент россиян выезжали за рубеж для 
получения медицинского обслуживания. 

Но экономический кризис внес коррективы 
– сейчас показатель уже 0,5 процента. Он же 
привел к тому, что люди стали гораздо актив-
нее рассматривать предложения по лечению 
внутри страны, в соседних регионах.

Между тем никто не отрицает, что в разви-
тии медицинского туризма как в Алтайском 
крае, так и в стране есть серьезные проблемы 
и недостатки. В первую очередь необходимо 
сделать эту услугу клиентоориентированной.

– Нужно менять свое отношение к меди-
цинскому бизнесу,  – уверена руководитель 
Агентства медицинского консалтинга D-Zerts 

Надежда Федулова. – Его нужно строить как 
систему сервиса, регламента, сопровожде-
ния пациента-туриста. К нам едут, чтобы 
получить стоматологические услуги и про-
вести пластические операции. Причина не 
только в доступности цен: в России хорошие 
технологии и специалисты отрасли. А вот с 
точки зрения всего остального мы отстаем. 
Медицинские учреждения должны ориен-
тироваться на клиента. Врач, когда ставит 
диагноз, он как следователь. Но у нас беда: 
никто не обращает внимания на то, сколько 
времени пациент проводит в очереди, с чем 
сталкивается и что слышит в свой адрес. А 
удовлетворенность человека услугами скла-
дывается именно из этого.

Во время форума специалисты назвали 
несколько направлений, по которым в бли-
жайшее время будет развиваться частная 
медицина. В целом рынок медицинского 
туризма продолжит расти, но не быстрыми 
темпами.

– Главный драйвер сейчас – сетевой бизнес, 
– уверен глава группы «РосБизнесКонсалтинг. 
Исследования рынков» Сергей Хитров. – Его 
доля постоянно растет. Сегодня примерно
30 процентов рынка занимают такие компа-
нии, которые имеют от трех офисов. В 2013 
году этот показатель был в два раза меньше. 
Частная медицина развивается в первую 
очередь за счет сетевого бизнеса.

Кроме того, специалисты уверены: будущее 
за IT-технологиями. Да, они требуют серьезных 
вложений и продвигать их будут именно се-
тевые компании. Для пациента такие новше-
ства – сплошной плюс. Люди станут получать 
результаты обследований, записываться на 
прием к врачу в режиме онлайн. А это и есть 
рост клиентоориентированности.

Кристина ЛИВЕР
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
18 октября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., по краю
местами дождь.

19 октября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек., по краю
дождь, мокрый снег, гололед. 

Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., без осадков, 

утром местами туман.
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Станция – спасительная

  ЦИФРА .

17 октября 1938 года 
вышел Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
об учреждении медалей 
«За отвагу» и «За боевые 
заслуги».

Среди первых награждённых медалью «За отва-
гу» были пограничники Н. Гуляев и Ф. Григорьев, 
задержавшие группу диверсантов у озера Хасан. 
Во время Великой Отечественной войны было 
произведено более 4 млн награждений.

Медаль «За отвагу» с момента своего появления 
стала особо уважаемой и ценимой среди фронто-
виков, поскольку ею награждали исключительно 
за личную храбрость, проявленную в бою. Это 
главное отличие данной медали от некоторых 
других наград, которые нередко вручались за 
участие.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

300  
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По итогам прошедшего учебного года поощ-

рительную премию получат 300 школьников 
9 – 11 классов. Из них 100 ребят  – победители 
и призеры олимпиад регионального, всерос-
сийского и международного уровня по обще-
образовательным предметам, 30 – победители 
спортивных соревнований, 90 – участники 
детских творческих коллективов, 80 – победи-
тели конкурсов научно-социальных программ, 
проводимых в крае, России и по всему миру.

За личное мужество

 17

  ФОРУМ .

  ГЛАВНОЕ .
День призывника:

бегаем, стреляем, плаваем
25 октября в Алтайском крае пройдет День призывни-

ка. В спортивном комплексе «Обь» пройдут соревнования 
среди пятнадцати команд, представляющих военные 
комиссариаты.

Призывники посоревнуются в стрельбе из пневматической 
винтовки, подтягивании, перетягивании каната, а также в 
плавании и поднятии гири, скоростной сборке-разборке авто-
мата Калашникова. Победители будут награждены грамотами, 
медалями и кубками, сообщили «Алтайской правде» в краевом 
военном комиссариате.

А за день до этого, 24 октября, состоится первая отправка 
будущих солдат в воинские части. В первой волне осеннего 
призыва запланировано отправить 175.

Влад ГЕРАСИМОВ

Будем с сахаром!
Завершилась уборка сахарной свеклы на полях Ал-

тайского края. Общая площадь, отведенная в Павлов-
ском, Ребрихинском, Калманском и Топчихинском 
районах под сладкий корень, в этом году превышала 
23 тыс. га.

Валовой сбор превысил 870 тысяч тонн. Как сообщили в 
Министерстве сельского хозяйства региона, средняя уро-
жайность культуры составила 376 центнеров с гектара.

Вся продукция отправляется на Черемновский сахарный 
завод, где к переработке приступили с конца августа.

Вниание!
Идут военные учения

По 18 октября на дорогах в Первомайском районе и 
участках трассы Р-256 Чуйский тракт действует ограни-
чение движения из-за учений ракетчиков.

17 октября с 20.40 до 23.40 ограничат движение по марш-
руту Озерки – Р-256 – н. п. Восточный.

18 октября движение будет затруднено с 12.40 до 15.40 
на автодороге от Рассказихи до Фирсово. В это же время 
ограничение будет действовать на дороге н. п. Восточный –
а/д Р-256 – Первомайское – Новокраюшкино.

Как получить выписку
из ЕГРН?

Сегодня, 17 октября, Кадастровая палата по Алтайскому 
краю проводит «горячую линию» по вопросам получения 
государственных услуг Росреестра в электронном виде. 
На вопросы жителей региона ответят с 13.00 до 15.00 по 
телефону 8 (3852) 55-76-59 (доб. 7212).

Можно будет задать любые интересующие вопросы по 
теме «горячей линии». Например, как получить выписку 
из ЕГРН, поставить объект недвижимости на кадастро-
вый учет или зарегистрировать права на него не выходя 
из дома.

Как подчеркивают в пресс-службе Кадастровой палаты, 
стоимость получения услуг в электронном виде снижена. 
Выгода по сравнению с бумажным документом составляет 
порядка 50% от стоимости.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ваш конкурс,
алтайские почтальоны

Редакция газеты «Алтайская правда» совместно с 
ФГУП «Почта России», Алтайский филиал проводит 
конкурс среди почтальонов всех почтовых отделений 
края. Для участия в нем необходимо выполнить всего 
два условия:

1. Обеспечить прирост подписчиков на газету «Алтай-
ская правда» в своем почтовом отделении на 1 полугодие
2019 года на 1% и более по сравнению с подписным периодом 
на 1 полугодие 2018 года.

2. Общее количество людей, подписавшихся на газету 
«Алтайская правда» на почтамте, в состав которого входит 
это почтовое отделение, должно сохраниться на уровне
1 полугодия 2018 года.

Победителями станут три почтовых отделения, в которых 
будет наибольший прирост подписчиков на «Алтайскую 
правду» на 1 полугодие 2019 года и соблюдены оба условия 
конкурса. Все они получат в подарок бытовую технику.

Более подробную информацию о конкурсе можно узнать 
на сайте ap22.ru.

Татьяна ВОЛОШЕНКО

Как связать туризм с медициной?

Стоматология – популярная услуга
в медицинском туризме.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На этой неделе в Бар-
науле проходит акция 
«Стань донором».

Каждый день рано утром 
на пл. Сахарова собираются 
десятки людей в красных шар-

фиках и со значками на жи-
летах. Любопытные горожане 
недоумевают: что за собрание 
на улице? В Барнауле стартова-
ла социальная межвузовская 
акция «Стань донором. Спаси 
жизнь!». С понедельника по 

пятницу с 8.30 и до полудня 
студенты приходят на мобиль-
ную станцию переливания 
крови ради благого дела. Буду-
щий инженер из технического 
вуза Илья Коломеец тоже ре-
шил сдавать кровь. Пришел 

за час до начала. Каково было 
удивление парня, когда ему 
дали карточку с номером 85!

– Впервые участвую в ак-
ции. По рассказам одногруп-
пников, в прошлом году такого 
ажиотажа не было. Хорошо, 

что тепло оделся, захватил 
шапку и перчатки, ведь при-
дется подождать своей очере-
ди, – говорит Илья.

Кстати, не все записавши-
еся смогли стать донорами. 
Для начала необходимо прой-
ти врачебный осмотр, сдать 
кровь из пальца для проверки 
уровня гемоглобина. В общей 
группе в социальных сетях 
студентов предупреждают 
о том, что нельзя курить за 
несколько часов до процеду-

ры и минимум двое суток не 
употреблять алкоголь.

В день медики готовы 
принять до 150 человек. Во 
вторник целая студенческая 
группа из Барнаульского юри-
дического института МВД 
России сдать кровь попро-
сту не успела из-за огромной 
очереди. Выход нашли – ребят 
отправили в Алтайский кра-
евой центр крови. Студентка 
Евгения Федосеева в акции 
участвует третий раз. Крови 
боится, тем не менее готова 
бороться со своими страха-
ми ради того, чтобы кому-то 
помочь.

– Мероприятие направле-
но на привлечение внимания 
горожан к проблеме донор-
ства, – поясняет организа-
тор, специалист профкома 
студентов АлтГТУ Анастасия 
Бутова. – Радует, что молодежь 
активнее стала подключать-
ся к решению этого вопроса. 
Каждому третьему участнику 
акции становится нехорошо 
после сдачи крови, тем не ме-
нее парни и девушки готовы 
протянуть руку помощи. 
Действуем по старой схеме 
– ежедневно к нам приходят 
представители разных вузов. 
Так, в понедельник были ре-
бята из технического уни-
верситета, во вторник – из 
классического, медицинского 
и юридического института. 
Сегодня ждем представителей 
педагогического и аграрного 
университетов.

В четверг акцию поддержат 
бойцы студенческих отрядов, в 
пятницу мобильную станцию 
переливания крови посетят 
ребята из филиала Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
Президенте РФ и института 
культуры.

Участники получают де-
нежную компенсацию на 
питание, справку – освобо-
ждение от занятий на один 
день, сувенирную продукцию 
и подарочные сертификаты 
от партнеров акции.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

А    
    
.

Каждый день мобильную станцию переливания крови посещает до 150 человек.

Целая группа из БЮИ МВД России пришла поддержать акцию.

Студентка АГМУ Татьяна Калмыкова впервые
стала донором.

Сдавать кровь – процедура не из приятных, но у ребят 
боевой настрой.
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В Рубцовском районе определился лидер уборочной 
кампании.

СПК имени Кирова первым 
из крупных коллективных хо-
зяйств Рубцовского района за-
вершил уборочную кампанию. 
Урожай с полей снят, пришла 
пора подвести итоги.

Последний день уборочной 
страды всегда особенный, зав-
тра можно вздохнуть спокойно: 
работы завершены, склады за-
полнены, непогода больше не 
пугает. А первая декада октября 
буквально баловала аграриев 
солнцем. Под его теплыми луча-
ми и зашли комбайны на остав-
шиеся гектары подсолнечника.З ̈   ̈

Разнорабочие Надежда Шенк 
и Татьяна Софиенко работают 
на мехтоку. Труд тяжелый и со-
вершенно не женский – подби-
рать зерно или семечку, чтобы 
все до последнего ушло в бункер 
погрузчика. Говорят, что мужчи-
ны тут не выдерживают. Пыта-
лись несколько раз ставить их 
на эту работу – уходили. А наша 
женщина – она выносливая.

Площадка мехтока содержит-
ся в полном порядке. Несколько 
лет назад ее заасфальтирова-
ли. Два года назад появилась 
и крытая.

Недавно купили универсаль-
ную сушку, чтобы подсушивать 
зерно и семечку, но повезло: по-
года в последние недели стояла 
сухая и солнечная, не пришлось 
запускать агрегат в спешном 
порядке. На днях настройку про-
ведет специалист завода-произ-
водителя, а заодно обучит мест-
ного оператора. Сушка работает 
на газе. Ее производительность 

– 25 т пшеницы или 12 – 13 т 
семечки в час. По словам главно-
го агронома хозяйства Андрея 
Павлова, аппарат необходим, по-
тому что каждый год приносит 
неприятные сюрпризы. Зерно 
при сырой погоде получается 
повышенной влажности, а это 
напрямую влияет на его цену. 
Так что сушка окупит себя 
сполна.

На мехток на приличной ско-
рости въезжает ГАЗ-53. За рулем 
не лихач, а опытный водитель 
Евгений Лынов. Его задача – раз-
везти с площадки по складам 
все, что за день намолотили 
семь комбайнов, доставили 
семь грузовиков и подработа-
ли рабочие. Здесь мешкать не 
приходится. В горячие дни до-
водилось перевозить с мехтока 
по 4 – 5 тыс. центнеров зерна.Д  

В нынешнем году сентябрь 
выдался дождливым, поэтому 
с уборкой зерновых ушли в ок-
тябрь, что для этого хозяйства 
совершенно нетипично. А вот 
с уборкой подсолнечника по-
везло: как раз попали в теплое 
и сухое окно, поэтому 1200 га 
не показались трудной задачей.

Зерновых было посеяно 
4700 га, из них 3800 га пшеницы. 
Урожайность этой важной куль-
туры составила 12,5 ц/га. Вроде 
и не очень много, но главный 
агроном результатом удовлет-
ворен.

– За все лето только 4 июля 
выпал более или менее хоро-
ший дождь. И, несмотря на это, 
пшеница выросла, возможно, ей 

хватило запаса весенней влаги, 
– рассказывает он. – Поэтому 
урожай получили выше ожи-
даемого, настраивались вообще 
на 10 ц/га. Если бы сентябрьские 
осадки не помешали убрать 
вовремя, получили бы 15 ц/га. 
Потери вышли большие, потому 
что в октябре колос пшеницы 
уже расщепляется и зерно выпа-
дает. Помогло то, что в основном 
убрали напрямую – не косили в 
валок, потому что поля чистые.

Всего в хозяйстве намолоти-
ли 58 300 центнеров зерновых. С 

реализацией пшеницы пока не 
спешат, ждут достойной цены. 
Часть зерна сдали на «Мельник», 
потому что с финансами сейчас 
туговато, а вырученные сред-
ства пополнили кассу пред-
приятия.К  

– В СПК имени Кирова еду 
всегда с приподнятым настро-
ением, – говорит начальник 
управления по АПК Рубцовского 
района Василий Камышов, кото-

рый прибыл поздравить хлебо-
робов с окончанием уборочной 
страды. – На протяжении мно-
гих лет «кировчане» достигают 
наилучших показателей в рай-
оне. Этот коллектив достоин 
похвалы.

И действительно, как не ска-
зать добрые слова в адрес агра-
риев – всем вместе и каждому в 
отдельности. На обмолоте еже-
годно в лидерах механизаторы 
Николай Калинин и Андрей 
Никитин. В один из дней они 
на зерновых намолотили по 

тысяче центнеров. На семеч-
ках дневная выработка у них в 
пределах 600 – 700 центнеров. 
У остальных – 400 – 500. Это о 
чем-то говорит!

Без водителей тоже немыс-
лим высокий результат. Их 
задача – доставить урожай на 
мехток быстро и без потерь. 
Каждый делает 10 – 11 рейсов 
за день. Юрий Пономарев – из 
соседнего села Половинкино. В 
коллектив пришел недавно, но 
чувствует себя так, будто всю 
жизнь здесь работал. Новичок 
на хорошем счету у руководства.

Сергей Редькин работает 
инженером по снабжению 
второй год. До этого заведо-
вал мастерскими, а начинал 
простым трактористом. Что 
интересно, молодой человек 
– рубцовчанин, но предпочел 
жить и работать в Самарке. 
Окончил сельскохозяйствен-
ный техникум и понял, что 
достойную работу надо искать 
не в городе, а в селе.

– Задача инженерной служ-
бы – оперативно сработать на 
опережение. Любую ситуацию 
надо предвидеть, чтобы запча-
сти всегда были в наличии, – 
утверждает специалист.

Александр Лынов и Евгений 
Орлов учатся в училище на ме-
ханизаторов, в хозяйстве они 
проходят практику и намере-
ны вернуться уже с диплома-
ми. Александр вместе с отцом 
работает на комбайне. Пока они 
в кабине вдвоем, но когда у отца 
перерыв, то и самостоятельно 
круг проходит. Евгений тоже 
поставлен штурвальным. Растет 
поколение на смену опытным 
механизаторам.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Окно возможностей
В Москве стартовал кон-

курс управленцев «Лидеры 
России» 2018 – 2019 годов.

На пресс-конференции, по-
священной открытию конкур-
са, организаторы и победите-
ли проекта 2017 – 2018 годов 
рассказали о нововведениях, 
этапах и содержании нынеш-
него конкурса. Напомним, это 
один из проектов АНО «Россия 
– страна возможностей», учре-
жденной указом президента 
Владимира Путина в мае 2018 
года.

Как сообщает официаль-
ный сайт лидерыроссии.рф, 
в пресс-конференции приняли 
участие первый заместитель 
руководителя администрации 
президента Сергей Кириенко, 
мэр Москвы Сергей Собянин, 
министр строительства и ЖКХ 
РФ Владимир Якушев, предсе-
датель Центрального банка 
России Эльвира Набиуллина, 
и другие наставники.

Сергей Кириенко подробно 
остановился на всех нововведе-
ниях, которых оказалось нема-
ло. Так, теперь в конкурсе могут 
принять участие управленцы 
с гражданством любой стра-
ны, которые владеют русским 
языком на уровне, достаточном 
для прохождения тестов. Это 
позволит соотечественникам 
проявить свои управленческие 
таланты и быть замеченными 
российскими компаниями и 
органами власти.

К конкурсу в этом году 
присоединились компании-
партнеры. Заинтересованность 
проявили 20 крупнейших 
отечественных корпораций. 
Все они готовы предложить 
свои ресурсы и возможности 
для выявления и развития 
управленческих талантов, в 
том числе организовать ста-
жировки на своих предпри-
ятиях. К тому же конкурсан-
ты получат доступ к лучшим 

внутрикорпоративным обра-
зовательным программам и 
возможность получить инте-
ресное кадровое предложение.

Если раньше регистриро-
ваться на конкурс могли толь-
ко руководители не старше 
50 лет, то теперь эта отметка 
установлена на уровне 55 лет. 
В очных этапах конкурса 2018 
– 2019 годов будет больше за-
даний из реальной практики 
наставников и компаний-пар-
тнеров.

Руководитель проекта Алек-
сей Комиссаров рассказал о 
том, что в новом конкурсе этап 
регистрации будет проходить 
всего две недели, так что участ-
никам нужно подавать заявки 
максимально оперативно.

– Регистрация закончится 
24 октября, – сказал он. – Еще 
три дополнительных дня даем 
на загрузку видеоинтервью. Да-
лее, как и в первом конкурсе, 
пройдут дистанционный этап, 
очные полуфиналы и финал. 
Все «Личные кабинеты» с пер-
вого конкурса сохранены, так 
что его участники могут просто 
актуализировать информацию 
в своем «Личном кабинете».

Каждый участник, прошед-
ший финал, получит настав-
ника из кадрового управленче-
ского резерва Высшей школы 
государственного управления 
РАНХиГС. Так как у конкурса 
появились партнеры – круп-
ные российские корпорации, 
победители получат еще и па-
кет предложений от них.

Нас та вн и к кон к у р са 
Эльвира Набиуллина в сво-
ем выступлении обратилась 
к женщинам. «Этот конкурс 
разбивает разные стеклянные 
потолки, которые существуют, 
и я надеюсь, что он разобьет 
гендерный потолок», – заявила 
председатель Центробанка.

Подготовил 
Вадим КУЛЕШОВ

Вывоз зерна снизится?
Экспорт российского зерна в 2018/19 сельскохозяй-

ственном году (с 1 июля 2018 года по 30 июня 2019 года) 
может составить 30 – 35 миллионов тонн, сообщил журна-
листам вице-премьер Алексей Гордеев, курирующий АПК.

Ранее на совещании по вопросу развития агропромыш-
ленного комплекса России глава Минсельхоза Дмитрий 
Патрушев сообщил, что урожай зерна в России в 2018 году 
составит 106 миллионов тонн.

Экспорт зерновых из России в 2017/18 сельхозгоду соста-
вил 52,422 миллиона тонн, включая 40,449 миллиона тонн 
пшеницы. Минсельхоз РФ сообщал, что в текущем сель-
хозгоду экспорт зерна из России может составить порядка 
35 – 37 миллионов тонн, поставки пшеницы – 30 милли-
онов тонн.

Устранят правовой пробел
За фальсификацию продуктов могут ввести уголовную 

ответственность.
Роспотребнадзор разработал законопроект по введе-

нию административной и уголовной ответственности 
за фальсификацию продуктов питания. Он уже внесен в 
правительство. Об этом в интервью «Российской Газете» 
рассказала руководитель Роспотребнадзора Анна Попова.

«К сожалению, по поводу фальсификата даже существую-
щим предприятиям сейчас ничего не предъявишь. Потому 
что такое понятие и ответственность за него отсутствуют 
в Кодексе об административных правонарушениях. Мы 
предлагаем исправить этот правовой пробел», – подчер-
кивает глава ведомства.

По ее словам, в КоАП появится само понятие фальси-
фиката. «Что это продукция, произведенная с подменой 
ингредиентов. Мы предлагаем помимо введения крупных 
штрафов ввести наказание в виде конфискации сырья и 
оборудования, на котором производится фальсификат. 
Эта жесткая мера, по нашему мнению, должна остудить 
горячие головы недобросовестных предпринимателей», 
– подчеркнула Попова.

Но не только законодательными мерами санитарное ве-
домство отучает нерадивых производителей подделывать 
товары, пишет rg.ru. «Обучаем сотрудников, отвечающих 
за качество продукции, тому, как отличить качественный 
товар от подделки. И сегодня сети уже начали «закрывать» 
полки своих магазинов от тех производителей и постав-
щиков, кто попался на поставке фальсификата. Это очень 
действенная мера – ограничение рынков сбыта», – добав-
ляет Анна Попова.

Пробный контракт
Дагестан первым в России начнет поставки говядины 

в Иран.
Соглашение о поставках 800 тонн говядины из России в 

Иран подписали дагестанская и иранская компании в рамках 
проходящей в Москве XX Российской агропромышленной 
выставки «Золотая осень», сообщает ТАСС.

Как сообщили в пресс-службе Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Дагестана, контракт был за-
ключен между СПоК «Агросоюз» Ногайского района респу-
блики и иранской фирмой Ayance Pazhohi Fardi. «Поставки 
говядины начнутся с конца октября. Если мы выполним 
этот объем – 800 тонн – своевременно, то контракт автома-
тически продлевается», – отметил собеседник агентства.

Утром – деньги, 
вечером – экспорт

Минсельхоз представил проект «Экспорт продукции 
АПК».

Глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев в рамках выставки 
«Золотая осень-2018» представил новый проект «Экспорт 
продукции АПК», подготовленный в рамках реализации 
майского указа об увеличении агроэкспорта до 45 млрд 
долларов США к 2024 году. Его реализация начнется со 
следующего года.

Всего на выполнение комплекса мероприятий будет 
выделено 350 млрд рублей в течение шести лет, подтвер-
дил Патрушев. Большая часть средств – более 290 млрд 
– будет направлена на создание новой товарной массы 
за счет развития льготного кредитования предприятий 
и мелиорации. Как сообщил, открывая выставку, пре-
мьер-министр Дмитрий Медведев, необходимо повышать 
качество сельхозпродукции и продовольствия как за счет 
более строгой системы контроля, так и за счет внедрения 
современных биотехнологий, включая семеноводство, 
селекцию, генетику. 

Свыше 30 млрд руб. выделенных на нацпроект средств 
планируется потратить на экспортно ориентированную 
агрологистику. Основные направления финансирования 
– субсидирование затрат на транспортировку сельхозпро-
дукции и строительство объектов АПК. Мероприятия по 
устранению внешнеторговых барьеров получат поддержку 
в размере 18 млрд руб., которые будут направлены на эпи-
зоотический мониторинг и обеспечение эпизоотической 
безопасности, субсидирование сертификации сельхозпро-
дукции и продовольствия. Кроме того, почти 9 млрд рублей 
предполагается выделить на реализацию комплекса мер по 
созданию системы продвижения российской продукции 
за рубежом, в том числе на субсидии Российскому экспорт-
ному центру, создание и продвижение брендов, развитие 
сети атташе по АПК и другие направления.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

В ДТП погибла семья
Страшная авария на главном проспекте Барнаула 

унесла жизни троих человек 15 октября. В одной из 
машин находилась семья с маленькими детьми. Мать 
и две малышки погибли.

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России по Ал-
тайскому краю, дорожный инцидент случился около 
23.05. По предварительным данным, нетрезвый води-
тель BMW X6 ехал в направлении речного вокзала. Он 
пересек регулируемый перекресток на запрещающий 
сигнал светофора и столкнулся с легковым автомобилем, 
двигающимся по ул. Анатолия.

От полученных травм погибли трое пассажиров: пяти-
летняя девочка скончалась на месте аварии, трехлетняя 
девочка и ее мать 1984 г. р. умерли в больнице. Водитель 
и мужчина-пассажир с травмами различной степени 
тяжести госпитализированы.

Что касается BMW X6, то водитель не пострадал.  Он 
задержан. По факту дорожно-транспортного происше-
ствия ведутся следственные действия.

Подготовила Светлана РУСИНА

  ЖКХ .  КОНКУРС .   АГРОВЕСТИ .

  АГРОКОМПЛЕКС .
По семечку, по зёрнышку

Более чем в 90 процентов 
жилья и соцобъектов 
Алтайского края уже по-
дается тепло. Об этом 
рассказал журналистам 
Андрей Голубцов, врио 
заместителя министра, 
врио начальника управ-
ления по жилищно-ком-
мунальному хозяйству 
Минстройтранса Алтай-
ского края.

– В этом году выделен боль-
ший объем финансирования, 
чем в прошлом, поэтому объем 
работ увеличился в пять раз. 
Коммунальщики вели обшир-
ную перекладку тепловых сетей, 
строительство новых котельных. 
Увеличение масштаба работ ни-
как не скажется на сроках под-
ключения к теплу. Если даже 
какие-то модульные котель-
ные не успеют достроить, мы 
запустим старые, приведенные 
в полную готовность, это наш 
страховочный вариант. Также 
в нашем распоряжении есть 
две передвижные котельные 
на случай авралов, – поясняет 
Андрей Голубцов.

На вопрос о том, как обстоит 
дело с запуском тепла в Змеино-
горске, он ответил:

– Змеиногорску был выделен 
самый большой объем средств 
– более 200 миллионов рублей, 
поэтому осваиваем его позже, 
чем везде, но это не означает, 
что жители рискуют остаться 
без тепла. В середине октября 
запустим все котельные, если 
новые не успеют достроить, то 
будут подключены старые.

Он также прокомментировал 
ситуацию в Камне-на-Оби:

– Все котельные в городе ра-
ботают, запасов угля достаточ-
но. Там другая проблема. Тариф 
на тепло, который был принят 
несколько лет назад, 1500 ру-
блей за Гкал, не соответствовал 
реальным затратам на тепло. 
Депутаты приняли новый та-
риф – 2300 рублей за Гкал. Он 
по-прежнему не соответствует 
реальным затратам. В среднем 
по краю тариф – 2600 рублей, в 
Камне-на-Оби, по нашим под-
счетам, должен составлять 2700 
– 2900 рублей.

Андрей Голубцов также 
развеял опасения журнали-
стов, что могут возникнуть 
проблемы с подачей тепла в 

срок в Мамонтовском районе.
– В Мамонтово проходит за-

пуск котельных в штатном ре-
жиме, все будет сделано в срок.

Он пояснил, что в Первомай-
ском районе в ЗАТО Сибирский 
были проблемы в связи с тем, 
что муниципалитет поздно 
передал котельную в ведение 
эксплуатирующей организации. 
Сейчас в поселке тепло к домам 
подается.

Андрей Голубцов подтвер-
дил информацию о том, что 
«Алтайэнерго» отключило от 
электроэнергии 25 котельных, 
расположенных в разных терри-
ториях края. Их действительно 
отключали за неоплату задол-
женности. Сейчас подавляю-

щая часть подключена, главы 
районов взяли этот вопрос на 
личный контроль.

На вопрос журналистов о 
том, как в регионе идет рабо-
та по увеличению энергоэф-
фективности котельных, он 
ответил:

– В этом году 15 старых ко-
тельных заменили на более 
энергоэффективные.  В част-
ности, в Змеиногорске вместо 
семи старых установили одну 
модульную. Средства на уста-
новку таких котельных выде-
лены из краевого бюджета. Это 
попытка сдержать рост тарифа 
на тепло. Всего в крае около 2000 
старых котельных, которые 
рано или поздно придется ме-

нять. Мы бы могли это сделать 
в течение пяти лет, но нужны 
средства, которые не осилить 
краевому бюджету. Согласно 
логике государства мы долж-
ны устанавливать модульные 
котельные в рамках концесси-
онных соглашений с жителя-
ми, то есть за счет увеличения 
тарифа, но мы этого не делаем.

Октябрь подарил коммуналь-
щикам много погожих деньков, 
но, по словам Андрея Голубцова, 
они и без того справились бы с 
подготовкой к отопительному 
сезону в срок.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Ольга ТАРАСОВА
 (инфографика)

В рабочем режиме

  ЧП .
На мехтоку труд тяжелый, но женщины справляются.

Андрей Никитин в день намолачивает 
по 600 – 700 ц подсолнечника.

Виктор Ледяйкин возглавляет хозяйство 
несколько десятков лет.

В регионе идет работа по увеличению энергоэффективности котельных.
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Алтайский край при-
соединился к проекту 
«Подари лес другу». 
Речь идёт о коммерче-
ском восстановлении 
леса, который оплати-
ли люди со всего мира.Ц   

22 тысячи саженцев на тер-
ритории 10 га, две площадки 
восстановленного леса на 
территории Шипуновского 
и Боровлянского лесничеств – 
таковы официальные данные 
по итогам акции.

– Наша платформа «Ма-
ракуйя» – первый мировой 
проект по дистанционной 
посадке леса. Мы работаем 
с двумя группами пользова-
телей: лесничими и людьми, 
которые оплачивают деревья,– 
рассказала менеджер проекта 
Юлия Бирюкова.

Приоритетными  являются 
посадки на особо охраняемых 
территориях, так как они за-
щищены государством. Это 
гарантирует, что посажен-
ный лес не вырубят. Когда 
речь идёт о восстановлении 
на землях лесного фонда, ор-
ганизаторы берут у краевых 
ведомств специальное обя-
зательство, в соответствии 
с которым территория не 
будет сдана в аренду в тече-
ние хотя бы 7 лет. По словам 
Бирюковой, в Алтайском крае 
пообещали увеличить этот 
срок до 30 лет.П   

Посадить сеянцы нужно 
правильно, тогда прижи-
ваемость их будет близка к
100 процентам. Закрытая 
корневая система даёт свои 
преимущества.

– Пока у нас не было своего 
питомника, посадочный ма-
териал приходилось закупать 
в разных местах. Покупали 
что было. А было с открытой 
корневой системой. В итоге 
каждый раз была лотерея, 
например посадочный мате-
риал из-под Барнаула прижи-
вался всего на 40 процентов. 
Причина – разные условия 
выращивания сеянцев. Как 
только перешли на новый фор-
мат, проблема ушла, – говорит 
начальник отдела обеспече-
ния лесных отношений по 
Шипуновскому лесничеству 
Дмитрий Горшняков.

«Берём трубу, заглубляем 
ее, можно покручивая, поме-
щаем в нее сеянец, нажима-
ем на рычаг и вытаскиваем 
трубу из земли. Маленькая 
сосенка на месте. Необходи-
мо ногой утрамбовать почву 
около нее. Готово. Следующий 
сеянец высаживаем также на 
расстоянии 90 – 100 см» – так 
звучит инструктаж по посад-
ке деревьев. С виду просто, на 
практике получается сразу не 
у всех. Нужна сноровка рабо-
ты с инструментом. Лесники 
называют его путипуткой. 
Говорят, что с ним работать 
проще. Меч Колесова (более 
традиционный инструмент 
для посадки сосен) тяжёлый. 
Опытные лесники могут в пол-
ной мере оценить разницу.

Однако сегодня лес садят 
непрофессионалы – сотрудни-
ки «Почты банка» (эта органи-
зация – партнёр платформы, 
львиная доля финансового 
вклада для восстановления 
алтайского леса принадлежит 
ее клиентам), школьники. Со-
трудники лесного хозяйства 
им помогают.

Лера Мешкова и Артем 
Кузьмин – ученики Войков-
ской школы. Когда в учебном 
заведении искали доброволь-
цев для посадки леса, они вы-
звались поучаствовать в таком 
важном деле. Непослушный 
для некоторых инструмент в 
руках Артема действует ладно. 
Раз – и каждая сосенка ровне-
хонько на своем месте. «Лерка, 
успевай давай!» – командует 
юноша. Интересуюсь, как это 
она легко слушается. «А куда 
ей деваться-то?» – со смехом 
отвечает Артем и усаживает 
следующую сосенку.

Посаженные сеянцы мест-
ного производства. Их выра-
стили сотрудники лесосемен-
ной станции в Бобровке.

«Шишки с семенами соби-
рали наши жители, затем их 
сдали на станцию, вылущи-
ли, в мае этого года посеяли. 

По правилам такие сеянцы 
должны быть не менее 12 сан-
тиметров в высоту. Наши боль-
ше», – успокаивает начальник 
отдела лесовосстановления 
и защитного лесоразведения 
Игорь Дергачев.Н   

По словам Юлии Бирюко-
вой, организаторами проекта 
уже запланированы посадки 
на будущую весну и более от-
даленную перспективу. Чело-
веческий век по сравнению 
с лесным недолог. Останется 
лишь память о тех, кто сегод-
ня дал жизнь новому лесу, а 
сосны-великаны будут тянуть-
ся ввысь и шуметь в унисон с 
ветром.

Анна БОДАГОВА,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

«Всё в наших руках»
  ОБРАЗОВАНИЕ .

Молодой специалист – удача 
для любой сельской школы. 
В Нижнечуманку Баевского 
района приехали работать 
сразу двое начинающих пе-
дагогов, супруги Наталья и 
Владимир Сараевы. Мы по-
просили их рассказать о том, 
почему не остались в городе 
или райцентре, а выбрали 
маленькое село.Ф   

Конечно, не последнюю скрипку в 
этой теме играет материальная заин-
тересованность. Мер поддержки для 
выпускников педвузов придумано 
немало – льготная ипотека, солидные 
единовременные и муниципальные 
выплаты, 30-процентная прибавка к 
стандартному окладу как социальная 
страховка на тот период, пока нет еще 
ни стажа, ни квалификации. Но даже 
при такой системе далеко не все моло-
дые учителя спешат на работу в село. 
Сараевы приехали по доброй воле.

Познакомились они еще перво-
курсниками, в 2012 году. Он учился 
на отделении технологии физмата, 
она осваивала специальность учите-
ля начальных классов. Как уверяют 
супруги, им и по сию пору не трудно 
вместе и дома, и на работе. Общие про-
фессиональные интересы, когда сооб-
ща готовятся к урокам, пишут планы 
и программы, только сближают.

Для Натальи наступивший учеб-
ный год – первый в самостоятельной 
практике, она только что вышла из 
декретного отпуска, преподает матема-
тику, занимается с начальным звеном. 
Владимир второй год с перерывом на 
службу в армии ведет в Нижнечуман-
ке технологию. Он – обладатель гранта 
на поддержку молодых специалистов 
и победитель муниципального этапа 
«Учитель года» в номинации «Педаго-
гический дебют». К слову, когда его 

позвали преподавать в райцентр – он 
отказался, несмотря на то что живет 
молодая учительская семья в доме 
родителей Натальи в Баево и каждое 
утро супруги добираются оттуда на ра-
боту в Нижнечуманку. Говорит, успел 
сердцем прикипеть к своей сельской 
школе, в которой учится 121 ребенок. 
По меркам села немаленькой, правиль-
нее сказать, камерной, именно этим 
и приглянувшейся Сараевым.

«Мне здесь нравится. Комфортно 
тем, что дети воспитанные и спокой-
ные, атмосфера уютная, все друг друга 

знаем, опытные коллеги-наставники 
всегда готовы прийти на помощь. Да 
и должен же кто-то мальчишек учить 
работать. Не только делать что-то сво-
ими руками, но и уметь составить тех-
нологическую карту, презентовать 
готовое изделие. Считаю, учитель, 
как волшебник и артист, может делать 
трудные вещи лёгкими» – это мнение 
Владимира.

– Для меня решающим стало нали-
чие вакансий и для меня, и для мужа, 
– подхватывает тему Наталья. – Я про-
ходила практику в городских школах 

еще до декретного. Сравнение – в поль-
зу моих нынешних учеников. Во-пер-
вых, сельские дети проще в общении, 
они более ответственно относятся к 
учебе. Во-вторых, я и сама изменилась 
с рождением ребенка. Раньше была с 
ребятишками на равных, тем более 
возраст позволял. А сейчас в полной 
мере понимаю, что значит быть пе-
дагогом, когда вхожу в класс и вижу, 
как они ловят каждое слово учителя. В 
общем, годы проходят, а классическая 
формула не меняется: «Счастье – это 
когда тебя понимают».Д  

Директор школы Светлана Игна-
тенко вспоминает, как два года назад 
Наталья Николаевна пообещала, что 
придет работать в среднюю школу 
Нижнечуманки, и здесь ее очень 
ждали. Но всё получилось еще лучше. 
Она пришла не одна – привела сюда и 
мужа-учителя.

– Теперь предмет «Технология» пре-
подается мальчикам профессиональ-
но, – констатирует Светлана Владими-
ровна. – В образовании в принципе 
установлен матриархат, а для сельско-
го учитель-мужчина и вовсе редкость. 
Но значимость мужского воспитания, 
влияния и харизмы такого педагога, 
способного быть примером детям, 
неоценима. С Владимиром Сергееви-
чем в нашем коллективе теперь трое 
коллег сильного пола. К слову, недавно 
преподаватель физической культуры 
Владимир Иванович Голуб удостоился 
звания «Почетный работник сферы 
образования России».

Укомплектованность педагогиче-
скими кадрами в этой школе – 100%. 
Проблемы – только с преподаванием 
иностранного, «думаю, как и во многих 
других селах края», заметила директор. 
В Нижнечуманке используют любую 
возможность, чтобы устранить этот 
пробел. Сотрудничают с Барнауль-
ским педуниверситетом, например. 

На школьной площадке стажируются 
старшекурсники вуза по программе 
длительной педпрактики, которую 
Игнатенко считает наиболее действен-
ной и полезной для малокомплектных 
школ. А сейчас выручают «стажисты» 
пенсионного возраста, не бросают ра-
боту в ожидании молодой смены. Все 
это актуально как никогда в свете но-
вых требований ФГОС по введению в 
школьную программу двух иностран-
ных  языков. Светлана Владимировна 
уточняет: дети учат немецкий, англий-
ского пока нет. Если после публикации 
такой преподаватель откликнется, 
в Нижнечуманке будут очень рады.

Слово «зарплата», а точнее, на-
бившая оскомину тема скромного 
ее размера ни разу не прозвучала в 
разговоре. Неужели нашлись люди, 
которых все устраивает?

– У нас всё как у всех в педагогике, 
– переглянувшись, говорят Сараевы. 
– Негусто, конечно, пока нет у нас ни 
стажа, ни квалификации, ни соответ-
ствующих стимулирующих выплат к 
базовому окладу. Но мы получаем еще 
тридцатипроцентную надбавку, как 
молодые специалисты, и намерены 
расти, нарабатывать опыт, внедрять 
авторские методики. Все в наших ру-
ках. Опыт – дело наживное. Как бы ни 
сложилась дальнейшая наша жизнь, 
это наша школа и мы ее не оставим.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

 ПРИРОДА И ЛЮДИ.

  ФАКТ .
80 молодых педагогов, трудоу-

строившихся в сельские школы 
региона, на конкурсной основе 
стали в этом году получателями 
единовременного пособия из кра-
евого бюджета, 40 выпускников 
учреждений среднего профессио-
нального образования – по
150 тысяч рублей,  40 выпускни-
ков вузов – по 250 тысяч.

Наталья и Владимир Сараевы покидать сельскую школу не намерены.

2800 лет исполнилось Ерева-
ну. Срок более чем солидный, 
на 29 лет старше Рима. Широ-
кие празднества по поводу дня 
рождения города прошли по 
всему миру. Барнаул не стал 
исключением.

Желающих присоединиться 
к великому празднику армян-
ского народа ждали в минувшие 
выходные в концертном зале Ал-
тайского института культуры.

– Сегодняшний праздник 
организован Союзом армян 
Алтайского края и Алтайским 
институтом культуры. Ереван 
– один из старейших городов 
мира, по праву является храни-
лищем уникальной, самобытной 
культуры. Поэтому неудивитель-
но, что в сегодняшней культур-
ной программе принимают 
участие представители многих 
народов, проживающих в Алтай-
ском крае, а сама праздничная 
программа называется «Город 
дружбы моей», – рассказал за-
меститель председателя Союза 
армян региона Гарик Геворгян.

По неофициальным данным, 
в нашем регионе проживает 
около 30 тысяч армян. Конечно, 
далеко не все они собрались на 
праздник. Однако те, кто при-
шел, признавались в любви к 
далёкому тёплому городу.

– Я сама из Еревана. Поэтому 

праздник для меня значит очень 
много. Хочется отдать дань своей 
Родине и народу и почувствовать 
тепло души. Ереван – очень кра-
сивый, гостеприимный город, я 
желаю вам побывать в нем, и вы 
обязательно почувствуете то, о 
чем я говорю, – поделилась Лю-
сина Григорян.

Карина Ароян родом из Ново-
сибирска, учится в Барнауле. В 
Ереване бывает каждое лето у 
бабушки.

– Мне кажется, цифру 2800 лет 
просто невозможно представить 
и измерить. Мы физически сегод-
ня находимся здесь, но душой 
мы с нашим народом там, – рас-
сказала девушка.

О том, насколько един народ, 
живущий в разных уголках Зем-
ли, можно судить по одному фак-
ту: перед началом концерта все 
собравшиеся почтили минутой 
молчания «нашего Шахнура». 
Речь идёт об известном фран-
цузском композиторе, писателе, 
поэте и актёре Шарле Азнавуре. 
Настоящее имя его – Шахнур Ва-
хинак Азнавурян. Он очень много 
сделал для армянского народа.

Алтайский край многонацио-
нален. А день рождения Еревана 
еще один повод отпраздновать 
значимую дату вместе.

Анна БОДАГОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Город дружбы моей
  ДАТА  .

Пусть лес шумит

  СВЕДЕНИЯ КРАЙИЗБИРКОМА .
СВЕДЕНИЯ ИЗ ИТОГОВОГО ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА

О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 
ФОНДА КАНДИДАТА ПРИ ПРОВЕДЕНИИ ДОСРОЧНЫХ ВЫБОРОВ

ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯ ТОМЕНКО ВИКТОРА
ПЕТРОВИЧА ПО СОСТОЯНИЮ НА 10 ОКТЯБРЯ 2018 ГОДА

1. Поступило средств в избирательный фонд всего 24 700 000 (руб.).
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда всего 0 (руб.).
3. Израсходовано средств всего 24 700 000 (руб.).
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропорцио-

нально перечисленным в избирательный фонд  денежным средствам 0 (руб.).
5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

СВЕДЕНИЯ ИЗ ИТОГОВОГО ФИНАНСОВОГО ОТЧЕТА
О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 
ФОНДА КАНДИДАТА ПРИ ПРОВЕДЕНИИ ДОСРОЧНЫХ ВЫБОРОВ
ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯ РАУ ВИКТОРА ФИЛИППОВИЧА 

ПО СОСТОЯНИЮ НА 12 ОКТЯБРЯ 2018 ГОДА
1. Поступило средств в избирательный фонд всего 24 000 (руб.).
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда всего 1395 (руб.).
3. Израсходовано средств всего 2605 (руб.).
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда пропор-

ционально перечисленным в избирательный фонд денежным средствам
20 000 (руб.).

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ку х н ю - с т у д и ю  в  г.  Барнау ле, 
ул. Крупской (центр, новый сданный дом, 
ремонт, никто не жил, не меблирова-
на, на длительный срок, собственник). 
Тел. 8-923-721-0067 (Оксана).

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (имеются все надворные по-
стройки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-
808-5602.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Студию (25 кв. м, 3 этаж, центр, новый 
дом, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1-комн.  в г. Барнауле (30 кв. м). 
Тел. 8-933-930-2910.

Квартиру в с. У-Мосиха Ребрихинско-
го района (все удобства, хозпостройки, 
центр, дешево) или меняем на деревян-
ный дом в пригороде. Тел. 8-923-169-4816.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, рядом 
газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа. Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Озеро-Петровском Троицкого 
района (два дома, беседка, хозпострой-
ки новые, баня, посадки, 20 соток, берег 
озера, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., все централь-
ные коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сот-
ки земли, цена 1250 тыс. руб., торг) 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

В п. Казачьем Первомайского района 
(53,2 кв. м, 24,2 – жилая, 2 комнаты, кух-
ня, печное-водяное отопление), скважи-
на, канализация, газ, центр, хозпострой-
ки. Тел. 8-913-087-0426.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дрова-
ми, 19 соток земли). Тел. в с. Тогул 22-2-55.

1/2 дома в с. Кучук (центр, кирпичный, 
65 кв. м, с/у в доме, кочегарка, печное ото-
пление, 3 комнаты, кухня, водопровод, 
канализация, новые хозпостройки, сад, 
огород 10,4 сотки). Тел.: 8-923-655-8409.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, бе-
тонный пол, возможна рассрочка, 
недорого). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 

6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Березка» (приватизирован, 
авт. № 113, остановка «Михайловка», цена 
200 тыс. руб., торг). Тел.: 8-923-645-1722, 
8-923-780-5720.

Продаю в сад-ве «Меланжист» (Змеино-
горский тракт, участок 6,5 сотки, плодоно-
сящий, новая баня, кирпичн. домик, ме-
бель, свет круглосуточно, цена 350 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-983-173-9705 (Екатерина).

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недорого). 
Тел. 8-960-945-8906.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-
го района. Тел. 8-963-501-9457.

, 

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

ЮМЗ-6, хтс, запчасти, дискатор, плуг, 
цена договорная. Тел. 8-961-979-9326.

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

«Шевроле-Нива» (новый, без пробега, 
1,7 л, 80 л, МКПП, 4WD,  темно-серый ме-
таллик, полная комплектация, LE, фар-
кон, шноркель, литые диски, акустика, 
недорого). Тел. 8-960-958-5566.

Трактор МТЗ-80 (1992 г. в.), телегу, плуг, 
все в хорошем техническом состоянии. 
Тел. 8-913-231-9317.

УАЗ-469, УАЗ-«таблетка» на запчасти, 
головку блока УАЗ (модель 41213, инжек-
торная). Тел. 8-905-983-8118.

УАЗ-31514, УАЗ-«таблетка» на разбор, 
есть все агрегаты, двигатели моделей 
417, 421, после капремонта. Тел. 8-905-
988-2351.

Шипованную резину с дисками, 
175/70-13. Тел. 676-646.

Тыкву (домашняя, помогу с доставкой 
по Барнаулу). Тел. 8-901-645-0447.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 
10 мм, с рыбками, трава, грунт, все при-
надлежности, цена 7500 руб., торг на ме-
сте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Унитаз (новый, импортный, без бачка, 
2 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Велотренажер (в хорошем состоянии, 
недорого). Тел. 8-909-507-1888.

Шкаф под одежду (в пределах 2000 руб.). 
Тел. 8-953-036-5850.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки молодого пуши-
стого кота-мышелова. Тел. 8-962-803-2795.

Отдам кошку-мышеловку (7 месяцев, 
необычного окраса, красивая, приучена 
к туалету). Тел. 8-913-228-5696.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение о месте, порядке
ознакомления и согласовании

проекта межевания
земельного участка

Заказчиком кадастровых ра-
бот является: Копытин Игорь 
Викторович, почтовый адрес: 
659333, Алтайский край, г. Бийск,
пер. Муромцевский, д. 15, кв. 21,
номер контактного телефона 
8-909-504-0914.

Кадастровый инженер Ов-
чинникова Ирина Александров-
на, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым 
осуществляется по почтовому 
адресу: 659303, Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Мерлина, д. 21;
адрес электронной почты: 
chejsik1@mail.ru, контактный 
телефон 8-962-810-0627.

Кадастровый номер и адрес 
исходного земельного участ-
ка 22:07:000000:13, Российская 
Федерация, Алтайский край, 
Быстроистокский район,
с. Новопокровка, з емли АО
«Новопокровское».

Ознакомиться с проектом 
межевания, а также предоста-
вить обоснованные возражения 
возможно в тридцатидневный 
срок с момента опубликования 
извещения по адресу кадастро-
вого инженера, с приложением 
документов, удостоверяющих 
личность и подтверждающих 
право на земельную долю, 
на исходный земельный уча-
сток с кадастровым номером 
22:07:000000:13.

 Утерянный аттестат 
№ 1252651, выданный 
СОШ № 8 г. Бийска на имя 
Бажана Виктора Николае-
вича, считать недействи-
тельным. 

категорий «В», «С», «Е». 
Работа на месторождениях
ОАО «Томскнефть» ВНК 

(г. Стрежевой).
Оплата проезда.

8-913-106-3838,
8-913-813-9677.

Р
ек
л
ам
а

Р
ек
л
ам
а

по ремонту автомобилей
6 разряда

(вахтовый метод).

8-913-106-3838,
8-913-813-9677.

(3852) 634-616, 633-478.

По вопросам рекламы
обращайтесь по телефонам: Ре

кл
ам

а
Акция собрала людей разных профессий и возрастов.

Лера Мешкова и Артем Кузьмин – ученики
Войковской школы.

Посадить такой саженец 
нужно правильно.
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Элитный легкоатлет плане-
ты Сергей Шубенков побывал 
в Прутской школе Павлов-
ского района.

Приезд победителя и призёра 
чемпионатов мира и Европы стал 
большим событием для учащихся 
четырёх близлежащих школ. 10 ок-
тября Сергей Шубенков пообщался с 
молодёжью Прутского, Шахов, Ком-
сомольского и Урожайного, а также 
дал старт традиционной межшколь-
ной спартакиаде. Как выяснилось, 
лучший легкоатлет страны в прут-
ской альма-матер не редкий гость. 
Впервые он побывал здесь четыре 
года назад в компании трёхкратной 
олимпийской чемпионки Ирины 
Родниной, курировавшей реали-
зацию федерального проекта «Дет-
ский спорт». И с тех пор в начале 
каждого учебного года Шубенков 
приезжает сюда, рассказывает о 
достигнутых за год успехах, отве-
чает на многочисленные вопросы 
школьников.

– Мне просто нравится общать-
ся с подрастающим поколением, 
– сказал спортсмен «АП». – Поэтому 
с удовольствием стал кем-то вроде 

куратора этой школы. В её стенах 
регулярно проводятся различные 
спортивные «движухи», здесь много 
команд. Самое главное – здесь есть 
кадры, которые, как известно, ре-
шают всё!

Для самых активных Сергей при-
вёз в подарок олимпийские учебни-
ки. Также он продемонстрировал 
уникальный приз, полученный 
за победу в «Бриллиантовой лиге».

– Помните, в прошлом году я при-
езжал с главным призом мировой 
серии «Бриллиантовая лига»? – об-
ращаясь к школьникам, улыбнул-
ся чемпион. – Я его выиграл снова. 
Кстати, он ничем не отличается от 
прошлогоднего, только датировкой. 
Прежде чем приехать к вам, этот 
кубок прилично попутешествовал 
со мной по Европе.

Ранее этот «бриллиант» выстав-
лялся напоказ лишь однажды – на 
сентябрьской пресс-конференции в 
региональном управлении спорта 
и молодёжной политики. Так что 
школьники Павловского района 
получили редкий шанс сфотогра-
фироваться с трофеем, которым 
награждают элитных легкоатлетов 
планеты. Также Шубенков запустил 

по рядам серебряную медаль чемпи-
оната Европы, которую, к слову, во-
все не считает успехом. Напомним, 
в финальном забеге на 110 метров с 
барьерами барнаулец финишировал 
одновременно с Паскалем Марти-
но-Лагардом, но после просмотра 
фотофиниша судьи решили отдать 
победу французскому спортсмену.

– В целом сезон у меня прошёл на 
ура, – продолжил рассказ барьерист. 
– Много тренировался, выступал. 
И очень сильно спрогрессировал. 
По сравнению с прошлым годом 
пробежал быстрее на одну десятую 
секунды, что на моём уровне очень 
много (лучший результат Шубен-
кова, который всего 0,01 секунды 
уступает рекорду Европы, состав-
ляет 12,92 секунды. – Прим. «АП»).

Во время общения с детьми один 
из лучших легкоатлетов мира часто 
шутил, вызывая улыбки и смех у со-
бравшейся аудитории. Рассказывая 
о своих увлечениях, он признался, 
что любит играть в UFC (Абсолют-
ный бойцовский чемпионат) на 
Playstation вместе с друзьями. А 
вообще смешанные единоборства 
заинтересовали его ещё в детстве, 
когда Сергей посещал международ-

ные турниры по панкратиону «Ку-
бок вызова», ежегодно проходившие 
в барнаульском Дворце зрелищ и 
спорта.

– Все смотрели UFC на выходных? 
– зажигал Шубенков, спрашивая о 
нашумевшем бое Хабиба Нурмаго-
медова против Конора Макгрегора. 

– Девушка, зачем качаешь головой? 
Ты не смотрела? Тебе неинтересно, 
как здоровые бородатые мужики 
бьют друг друга? Я, конечно, пони-
маю, что здесь такое можно каждый 
день за углом увидеть (смех в зале).

– У нас вполне культурный по-
сёлок, – шутливо нахмурив брови, 
парировала директор Прутской шко-
лы Лидия Переверзева.

Учащимся интересно было узнать 
мнение Сергея о том, полезен ли для 
здоровья профессиональный спорт. 
Знаменитый легкоатлет откровенно 
ответил, что пользу приносят лишь 
физкультура и регулярные занятия 
на свежем воздухе, которые не на-
дрывают организм. Что же касает-
ся спорта высоких достижений, то 
он влияет на здоровье не лучшим 
образом, потому что связан с чрез-
мерными нагрузками.

– В любом деле нельзя перегибать 
палку, – пояснил Шубенков. – Но 
спортсмены высокого уровня пере-
гибают её постоянно. Даже притом, 
что под руководством своего настав-
ника я тренируюсь очень аккуратно, 
к тому же много времени посвящаю 
восстановлению своего здоровья, 
тело от работы понемногу начинает 
давать сбои. Но платить в этой жизни 
нужно за всё.

Тем не менее спортсмен признался, 
что получает большое удовольствие 
от своей работы, потому что живёт 
в постоянном движении и много пу-
тешествует по миру.

После беседы Сергей Шубенков 
поучаствовал в церемонии открытия 
спартакиады, на которой, как и поло-
жено, прозвучал национальный гимн.

– Дай бог, чтобы гимн России 
играл не только в школьном спортза-
ле, но и на олимпийском пьедестале! 
– заметил в своей приветственной 
речи барнаульский спринтер, за-
тронув больную тему выступления 
на международных соревнованиях 
под нейтральным флагом.

Чемпион не только открыл меро-
приятие, но и остался понаблюдать 
за состязаниями в стритболе, ми-
ни-футболе, пионерболе, шашках, 
спортивной викторине. Кульмина-
цией спартакиады стал скипинг, в 
названии которого кроется не ка-
кой-то новомодный вид спорта, а 
обычные прыжки на скакалке. После 
этого обладатель полного комплекта 
наград чемпионатов мира ещё долго 
раздавал автографы и фотографиро-
вался со всеми желающими. Каждый 
хотел спросить его о чём-то своём 
да и просто побыть подольше рядом 
со звездой мирового спорта.

Кто знает, может быть, эта встреча, 
произведя яркое впечатление, повли-
яет на судьбу кого-то из них...

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«Бриллиант» в Прутском Медальный 
урожай

Алтайский гимнаст Сер-
гей Найдин завоевал четы-
ре награды на III юношеских 
Олимпийских играх.

Соревнования с участием 
сильнейших спортсменов из 
206 стран мира в возрасте от 
15 до 18 лет проходили в ар-
гентинском Буэнос-Айресе. В 
турнире по спортивной гим-
настике 17-летний барнаулец 
Сергей Найдин занял второе 
место в индивидуальном мно-
гоборье и соревнованиях на 
коне. Кроме того, он дважды 
замкнул призовую тройку: 
на параллельных брусьях и в 
вольных упражнениях. Также 
Сергей должен был выступить 
в упражнении на перекладине, 
однако из-за травмы, получен-
ной во время выступления на 
брусьях, снялся с соревнований.

Вновь 
на пьедестале

Известная барнаульская 
дзюдоистка Ирина Громо-
ва стала серебряным при-
зёром чемпионата России в 
Грозном.

Для 33-летней военнослужа-
щей, воспитанницы барнауль-
ской спортшколы «Олимпия», 
это уже девятая медаль чемпио-
натов страны по дзюдо! В 2011 го-
ду Громова была чемпионкой, 
помимо этого в её коллекции 
четыре серебряные и четыре 
бронзовые медали. В весовой 
категории до 63 кг она одолела 
в Грозном четырёх соперниц, а 
в финале уступила удушающим 
приёмом 23-летней Яне Поляко-
вой из Свердловской области.

Движение 
вверх

Барнаульский «Алтай» 
улучшил положение в тур-
нирной таблице после очеред-
ных матчей первенства ВХЛ.

9 – 10 октября «Алтай» дважды 
разгромил на своём льду хокке-
истов орского «Южного Урала – 
Металлурга». В первом поединке 
хозяева выиграли со счётом 9:2, 
в повторном – 4:1. Следующие 
матчи барнаульцы проводили 
в Саратове 15 – 16 октября. В 
первой игре «Алтай» уступил 
местному «Кристаллу» со счётом 
2:4. Вчера, когда номер уже был 
подписан в печать, состоялся по-
вторный поединок. Независимо 
от его исхода команда Андрея 
Соловьёва сохраняла место в 
четвёрке лучших команд лиги.

Хорошая 
компания

Конькобежец Виктор 
Муштаков вновь порадовал 
своими результатами на пер-
вом этапе Кубка России.

Соревнования проходили 
13 – 14 октября на ледовой 
арене конькобежного центра 
«Коломна». Воспитанник кра-
евой школы «Клевченя» Вик-
тор Муштаков стал серебря-
ным призёром на дистанции 
500 метров с результатом 35,1 се-
кунды, уступив лишь мировому 
рекордсмену, неоднократному 
чемпиону мира Павлу Кулижни-
кову (34,91). На дистанции вдвое 
длиннее Кулижников не высту-
пал, а в его отсутствие лучшим 
стал Муштаков (1.09,71). Вторым 
финишировал участник Олим-
пиады в Сочи Артём Кузнецов 
из Вологодской области (1.09,77), 
третье место занял трёхкрат-
ный чемпион мира москвич 
Денис Юсков (1.10,1).

Минорный 
старт

Барнаульский «Универси-
тет» начал сезон с двух госте-
вых поражений.

Волейболисты «Университе-
та» стартовали в чемпионате 
России по волейболу в высшей 
лиге «А», дважды проиграв со 
счётом 0:3 чеченскому «Грозно-
му». Следующие матчи «студен-
ты» также проведут на выезде 
20 – 21 октября против один-
цовской «Искры».

Георгий МАНГАСАРЯН

Вместо урока – встреча с чемпионом мира.

Сергей Шубенков с трофеем «Бриллиантовой лиги» в Прутском не впервые.

Спартакиада прошла весело и с азартом.

Кубковая игра с «Оренбургом».

Осевшая внизу турнирной 
таблицы барнаульская ко-
манда в заключительном 
матче года не порадовала 
своих болельщиков голами.

14 октября барнаульское «Ди-
намо» провело на своём стадионе 
последнюю игру в летне-осенней 
сессии Олимп-первенства России по 
футболу среди клубов ПФЛ. Соперни-
ком команды Сергея Шишкина был 
иркутский «Зенит», в предыдущем 
туре сенсационно обыгравший на 
выезде лидера зоны «Восток» – ом-
ский «Иртыш».

Игра проходила при штормо-
вом ветре, поэтому при верховых 
передачах мяч сносило то вправо, 
то влево. А во втором тайме бры-
знул ещё и кратковременный до-
ждик, согнав с открытой южной 
трибуны даже самых стойких бо-
лельщиков. В таких условиях обе 
команды играли самоотверженно, 
но весьма примитивно, так и не су-
мев забить друг другу. Самым опас-
ным моментом в матче был удар 
иркутян со штрафного в середине 
первого тайма, когда мяч пришёл-
ся в перекладину. Было несколько 
неплохих возможностей для взятия 
ворот и у хозяев, однако всякий раз 
им не хватало исполнительского 
мастерства. Во втором тайме атаку-
ющий напор динамовцев заметно 
поутих, поэтому «Зенит» пытался 
диктовать свои условия на поле. В 
итоге свисток судьи зафиксировал 
очередную нулевую ничью – уже 

третью в нынешнем чемпионате в 
матчах барнаульцев с иркутянами.

Слабая игра в атаке – характер-
ная черта «Динамо» не только в этом 
матче, но и вообще по ходу первой по-
ловины сезона. Почистив в межсезо-
нье основную обойму, барнаульская 
команда заметно исхудала, сократив 
платёжную ведомость за счёт замены 
опытных игроков выпускниками 
спортшкол. Неудивительно, что по 
итогам осенней части чемпионата 
«Динамо» забило меньше всего мя-
чей в зоне «Восток». В арсенале Сергея 
Шишкина просто нет исполнителей, 
которые бы могли выжать из ситуа-
ции максимум. Похоже, растворился 
в общей серости и лучший бомбардир 
последних сезонов Владимир Завья-
лов. А достойной замены забивному 

форварду, если у него не идёт игра, 
не оказалось. На пресс-конференции 
Шишкин отметил, что финансовые 
возможности клуба не позволяют 
приобрести хорошего нападающе-
го. «Зимой будет «Лига БРО», может, 
кто-то и появится. Забьёт больше За-
вьялова – возьмём», – пообещал коуч.

К кому у наставника «Динамо» нет 
претензий, так это к линии защиты 
во главе с опытным Сергеем Несте-
ренко, а также к Богдану Карюкину, 
который по праву считается одним 
из сильнейших вратарей лиги. Но 
если оборона в большинстве матчей 
тащила, то атака неизменно тянула 
вниз, выступая в роли довольно уве-
систого якоря.

В сухом остатке имеем в 12 играх 
всего лишь две победы (причём обе 

– над «Читой», опустившейся на дно 
таблицы), пять ничьих и статус са-
мой миролюбивой команды «Вос-
тока». Наряду с успехами в Кубке 
России, где барнаульцы впервые 
за 27 лет пробились в 1/16 финала, 
обыграв по пенальти весьма несла-
бые команды из Омска и Томска, в 
чемпионате «Динамо» выглядело 
тускло. Настрой на игры регуляр-
ного первенства был явно другим. 
Один из лидеров – Сергей Нестеренко 
на пресс-конференции признался: 
«...кубковые игры немножко спутали 
все карты в плане эмоций. Матчи с 
Томском и Оренбургом показали, 
как команда может настроиться. Но 
остальные игры... Сколько уже эта 
лига – семь-восемь лет всё одно и то 
же. Тяжело настроиться».

С Сергеем нельзя не согласиться. 
После весьма яркой, хоть и проигран-
ной домашней встречи с представи-
телем Премьер-лиги «Оренбургом» 
динамовцы провели мучительную 
серию с «Читой» и «Зенитом» – четыре 
матча за две недели. Редкий футбо-
лист способен сохранить боевой на-
строй при таких частых свиданиях 
с одним и тем же соперником.

Чемпионат тем не менее ещё не 
закончен: он продолжится будущей 

весной. «Динамо» проведёт свой сле-
дующий матч 15 апреля в Новосибир-
ске против «Сибири-2». Несмотря на 
нестабильный сезон, барнаульские 
болельщики не теряют надежды. 
Вполне возможно, что после зимней 
спячки команда сумеет включиться 
в гонку за бронзовые медали.

А «золото» уже совершенно точно 
разыграют между собой «Сахалин» и 
омский «Иртыш». Пока неизвестно, 
будет ли кто-то из них пробиваться 
в первый дивизион. Всё-таки при 
нынешней системе «осень-весна» 
осуществить подобный переход 
весьма непросто. Судите сами: пер-
венство ПФЛ завершается в конце 
мая, а уже в июле стартует чемпио-
нат ФНЛ. Получается, у руководства 
клуба всего месяц на то, чтобы в по-
жарном порядке найти спонсоров, 
усилиться квалифицированными 
игроками, провести тренировочные 
сборы, пройти процедуру лицен-
зирования… Неудивительно, что 
последние три года победитель «Вос-
тока» добровольно отказывается от 
повышения в классе. В результате 
самая проблемная зона российского 
футбола оскудела до шести команд, 
развития нет, игроки из года в год 
варятся в собственном соку, теряя 
мотивацию. Если ничего не пред-
принять, то совсем скоро славные 
традиции барнаульского футбола 
будут разрушены, как и представ-
ление о футболе как виде спорта 
номер один.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Динамо» ушло в спячку

Домашний тур
«АлтайБаскет» проводит стар-

товые матчи чемпионата России 
по баскетболу среди команд Су-
перлиги-2. 

18–19 октября команда заслу-
женного тренера России Бориса Со-
коловского сразится с серебряным 
призёром Суперлиги-2 прошлого 
сезона магнитогорским «Динамо». 
В начале октября команды уже 
встречались между собой в Бар-
науле в рамках предварительного 
этапа Кубка России, и тогда победу 
праздновали магнитогорцы (79:60). 

Матчи пройдут в спортивном 
комплексе «Победа» (ул. Анто-
на Петрова, 146-г). Начало игр – 
в 19.00. Вход свободный.

М Команда И В Н П РМ О
1 «Иртыш» 12 8 3 1 20-5 27
2 «Сахалин» 11 8 2 1 21-6 26
3 «Зенит» 12 4 4 4 14-11 16
4 «Сибирь-2» 12 3 2 7 13-29 11
5 «Динамо» 12 2 5 5 11-15 11
6 «Чита» 13 2 2 9 14-27 8


